

# Association Malte Liban

## Rapport Moral du Président pour l'exercice 2020

AG du 5 juillet 2021

### La situation : une des plus graves crises depuis 1850

- L'explosion (quasi nucléaire) survenue le 4 août 2020 en plein cœur des quartiers résidentiels de Beyrouth, doublée par un blocage politique sans précédent et un effondrement total du système bancaire, a créé une détresse sociale d'une très grande ampleur qui frappe la population libanaise tout entière.
- Nous sommes face à une crise durable. Aucune lueur d'espoir ne laisse à penser qu'une sortie de crise serait possible avant de longues années.
- L'émigration massive des jeunes, des travailleurs et des élites menace le visage identitaire du Liban.
- Les plus faibles et les plus démunis sont les premières victimes de cette crise durable. Leurs voix est ignorée et n'est pas entendue.
- Selon le rapport de l'UNICEF rendu public le 2 juillet 2021 : « *30% des enfants s'endorment au Liban le ventre vide... les enfants du Liban subissent de plein fouet l'un des pires effondrements économiques mondiaux des temps modernes... 60 % des ménages doivent acheter de la nourriture à crédit ou emprunter de l'argent pour le faire* ».
- Ce qui se passe actuellement pour les enfants au Liban équivaut à un silencieux massacre des innocents! Les plus pauvres et les plus démunis ont vraiment besoin d'un soutien massif.

- A l'heure où le pays sombre de plus en plus, l'impuissance des pays amis à secourir le Liban finira par céder la place à une forme d'indifférence où les seuls secours à attendre viendront des organisations comme la nôtre capable de secourir les plus faibles et les plus démunis grâce à la générosité des particuliers et des entreprises.
- Si le tableau n'a jamais été aussi sombre même aux pires épisodes de la guerre civile, il n'empêche que la résilience des Libanais reste étonnante et leur espoir de s'en sortir mérite que nous les y aidions.

### **Nos principales actions en 2020 :**

- Nous avons soutenu au maximum les actions de l'Ordre de Malte sur le terrain. Nous avons immédiatement mobilisé des fonds d'urgence en puisant dans les réserves de Malte Liban. Le lendemain de l'explosion nous avons envoyé 200 K€ à l'ALCM et nous avons envoyé au total au cours de l'année 2020 l'équivalent de 1,3 million d'euro sous forme de transferts et de dons en nature.
- Nous avons mobilisé tous nos amis en France. Ils ont été nombreux à répondre présent. Par exemple, l'association TULIPE a fait un don généreux en fournissant un stock de médicaments équivalent aux besoins annuels des centres médicaux-sociaux de l'Ordre de Malte au Liban.
- Nous avons également initialisé des discussions avec la Fondation Louis Dreyfus pour soutenir financièrement les petits agriculteurs dans le cadre du Programme Agro Humanitaire lancé par l'ALCM.
- Nous avons également revu notre organisation et renforcé notre Conseil d'Administration.

## Perspectives 2021 :

- Face à cette crise tant inédite que durable et face à l'effondrement de la puissance publique, notre Association va devoir doubler d'effort pour apporter encore davantage de soutien à l'ALCM qui s'est restructurée et qui a organisé son action autour de quatre piliers fondamentaux : la santé, l'agriculture, le social et l'éducation.
- Nous allons multiplier les contacts en France pour porter la voix des plus démunis et des plus pauvres auprès de généreux donateurs.
- En 2020, vous avez été plus de 3300 donateurs à soutenir généreusement le Liban. Il nous faut encore compter sur davantage d'appuis et demander à des fondations, à des institutions de s'engager à nos côtés pour soutenir le Liban sur la base de programmes pluri annuels.
- TOUS les membres de notre Association sont appelés à élargir et à amplifier nos appels d'urgence pour secourir le Liban. N'hésitez pas à diffuser autour de vous et parmi vos proches et amis chacun des appels d'urgence que nous lançons pour soutenir les plus pauvres et les plus démunis au Liban.